



Periódico Sindicalista  
Órgano de las Secciones Obreras

Redacción y Administración:  
Merced, 19, principal - Barcelona

SUSCRIPCIÓN  
España: Un trimestre  
Extranjero: Un trimestre

1 peseta  
3 francos  
Número suelto 5 cts.

# NUESTRO CONGRESO

## A los congresistas

Salud, compañeros: Bienvenidos sedis los que, designados por nuestros hermanos los esclavos de otros pueblos, los parias de otras regiones, os congregáis estos días en Barcelona para prestar con vuestro concurso personal, con vuestra ciencia aprendida en la universidad del taller, en el aula de la fábrica, ideas y energías redentoras a la causa del desposeído, del hijo de la gloria, que si ayer era esclavo, hoy yace ahogado y escarnecido por los atentadores de los medios de producción.

Noble misión es la vuestra, y de ella espera el obrero español surja esplendorosa, como el astro que vivifica el planeta tierra, la Confederación Nacional Obrera.

De vosotros depende que el obrero español se desesperece del marasmo en que yace; de vuestras decisiones en el Congreso Obrero ha de irradiar la luz que ilumine a los productores; a vosotros, pues, compañeros delegados, os compete romper las ligaduras que abarrotan e inutilizan para la lucha social a una gran parte de los obreros españoles; a vosotros, queridos compañeros, os está encomendada la magna obra de dar al proletario de hoy las palabras que el hombre bíblico dijo a Lázaro: Levántate y anda!

Campo abonado hay para vuestra misión; roturada está la tierra; ávidos se hallan los surcos por recibir la semilla vivificadora de las ideas; esparcirla, pues, compañeros, a los cuatro vientos, que ella germinará, fructificará y dará fruto, pues es tal su potencia generadora, que ni la sequía la agostará ni el vendaval la destruye.

Sembrad ideas y exponed métodos; no os amilane la apostasía de unos, la traición de otros, los cantos halagadores de los que a costa del obrero comen y se encumbran; llevad la verdad por bandera, la igualdad social como tema; la emancipación de la humanidad como noble bagaje.

Los obreros catalanes, en peregrina lucha con la burguesía, en incansable guerra con el capital, os saludan y os dan la bienvenida.

¡Salud, precursores de ayer! ¡Salud, creadores de un mañana feliz y esplendoroso en el que no existan ni explotadores ni explotados!

### LA REDACCIÓN

La esperanza de todos está en vosotros, congresistas del trabajo; en vuestras manos está el desarrollo de la vida sindicalista que ha de venir a emancipar al obrero de la sumisión explotadora burguesa.

Pensad que la Confederación Nacional de las Federaciones regionales, comarcales y locales, ha de ser la base de la organización sindicalista española y ha de ser un fuerte pedestal revolucionario que ha de abrir sus huestes contra el capital.

Congresistas del trabajo, laborad ahincó en las sesiones deliberantes de este Congreso, y haced que la luz resplandezca en todas las discusiones, acreditando que del obrero todo nace, así en la obra manual y mental, donde existen, a más de los grandes artistas, los notables pensadores que saben encauzar al proletariado por la verdadera senda emancipadora.

A los Gobiernos de todos los países hoy les preocupa grandemente el movimiento social que se ha iniciado, creyendo de que la única lucha que desde ahora en el mundo se desarrollará es la del trabajo y el capital, la del desheredado contra el opulento burgués, la de los explotadores contra los explotados.

Pensemos nosotros también que el porvenir es nuestro, que todo lo del mundo nos pertenece, y aspiramos a poseerlo, empleando los medios más eficaces para conseguirlo; y convencidos de que estamos capacitados para lograrlo y dirigirlo, nos lanzamos a la lucha de los héroes en la conquista de la obra común del proletariado.

Luchas recientes, tanto en España como en el extranjero, han demostrado la fuerza vital de la organización sindicalista, que ha sido la admiración de todas las gentes; y la preocupación de la clase capitalista, enseñando a todo el obrero lo que puede ser el sindicalismo en su perfecta organización de la Confederación nacional de todas las demás Federaciones sindicalistas.

Esta es, en substancia, la labor principal que debéis hacer, congresistas del trabajo; de vosotros depende que en lo futuro las luchas del trabajo adquieran aquellas grandes proporciones que puedan ser garantía de la emancipación del obrero. Este tiene la esperanza puesta en vosotros, seguro de que sabréis cumplir con vuestro deber.

Solo un noble fin os debe guiar, y este ha de ser lo que todos los compañeros ansiamos: la Confederación General del Trabajo Española.

F. ALTIMIS

En la Secretaría de este Consejo se han recibido hasta la fecha los temas y adhesiones siguientes:

### Temas

- 1.º El Sindicalismo a base múltiple.
- 2.º Medio de conseguir la jornada de ocho horas. — Salario mínimo.
- 3.º Es de necesidad ó conveniencia para el Sindicalismo que Solidaridad Obrera pase a ser una Confederación Nacional?
- 4.º Manera de publicar un diario sindicalista órgano de la Confederación.
- 5.º El Sindicalismo ha de ser como medio ó como fin a la emancipación obrera?
- 6.º La propaganda sindicalista puede dar mayores resultados, que compensen de los esfuerzos y energías empleadas? (En caso afirmativo, qué forma y manera se cree más práctica para alcanzar dicho resultado?)
- 7.º La Huelga General para que surta sus efectos de eficaz defensa del proletariado, puede ser pacífica ó ha de ser esencialmente revolucionaria? En todo caso, ¿en qué forma cree el Congreso debe emplearse para su seguro éxito?
- 8.º La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos. ¿Cuál es la única y verdadera interpretación que debe darse a esta frase?
- 9.º Cuando estando una Sociedad federada en lucha, es atropellada por la política ó la fuerza pública, ¿qué actitud han de adoptar las demás secciones federadas?
- 10.º Necesidad de establecerse escuelas dentro de los Sindicatos obreros. Manera práctica de llevarlo a efecto.
- 11.º Una vez organizada la Confederación General del Trabajo, precisa la constitución de Federaciones de Oficios y Similares?
- 12.º Modo de lograr el abaratamiento de los alquileres y supresión de los odiosos depósitos.

13.º Conveniencia de que los obreros estén organizados por artes y oficios. — Que los oficios similares ó concurrentes a un objetivo común establezcan Federaciones.

14.º Modo de alcanzar la asociación de todos los obreros de un mismo oficio y abolir el trabajo a destajo.

15.º ¿Cuál medio se cree más expedito para impedir que trabajen los menores de 14 años de ambos sexos?

### Sociedades adheridas

Sociedad de Ebanistas y Oficios Similares, de Valencia; «Unión Progresiva», Sociedad de Constructores de Carruajes, de Málaga; Sociedad de Torneros y Barnizadores en Madera, de Valencia; Sindicato Obrero de Oficios Varios, de Sevilla; Sociedad Fabril, de Tarrasa; Federación Local de Sociedades Obreras, de Tarrasa; Unión del Arte Fabril, de Alcoy; Sociedad de Panaderos, de Zaragoza; Sociedad de Artes y Oficios, de Ecija; Sociedad de Obreros Alpargateros «La Defensora del Trabajo», de Cervera del Río Alhama; «La Amistad», Sociedad de Moldeadores y Similares, de La Felguera; Sociedad de Tejedores Mecánicos «La Única», de Alcoy; Sociedad Hileros Mecánicos «La Constancia», de Alcoy; Centro de Sociedades Obreras, de Murcia; Sociedad Proletaria de Obreros Carpinteros y Ebanistas, de Villafraanca del Panadés; Sociedad de Canteros, de Santiago; Sociedad Obrera Agrícola «La Unión» de Pedralva; Sociedad de Panaderos «La Igualitaria», de Almería; Sociedad de Montadores y Ajustadores Mecánicos, del Ferrol; Sociedad de Constructores de Calzado, de Málaga; Sociedad de Obreros en Piedra «El Porvenir del Trabajo», de Vigo; Sociedad Obrera, Castro del Río (Córdoba); Sociedad Obrera, Pinos Puente (Granada); Sociedad de Profesiones y Oficios Varios, de la I. Linea; Sociedad Obrera de Artes y Oficios, de Ecija; Sociedad «La Progresiva de Tejedores», de Aguilar del Río Alhama; «La Metalúrgica» Sociedad de Obreros en Hierro, de Palma; Asociación Obrera Lojeña, de Loja; Sociedad Centro de Albañiles, de Palma; Sociedad de Obreros en Madera, de Zaragoza; Sociedad de Albañiles, de Gerona; Sociedad de Curtidores, de Igualada; Sociedad de Constructores de Carruajes, de Igualada; Sociedad de Peones de Albañil, de Igualada; Sociedad de Zapateros, de Igualada; Sociedad de Cesteros, de Caldas de Montbuy; Federación Obrera, de Villafraanca; Federación Obrera, de Sabadell; Federación Obrera, de Zaragoza; Centro Obrero, de Gijón.

Están asimismo adheridas las 49 entidades, federadas en Solidaridad Obrera residentes en Barcelona.

### Aviso

A todas las entidades obreras de resistencia al capital que por olvido ó por causas análogas no se les hayan remitido las circulares para la celebración del Congreso Obrero Nacional, se consideran invitadas al mismo, el cual tendrá lugar en el Palacio de Bellas Artes los días 30, 31 del corriente y 1.º de noviembre.

Es preciso que al próximo Congreso concurren todos los Sindicatos netamente obreros para demostrar que el trabajador organizado es una fuerza, pero una fuerza consistente de sus derechos y que estamos dispuestos a no seguir siendo víctimas de la explotación a que hoy estamos sometidos; y como los acuerdos que se tomen han de influir en la marcha del proletariado en general, a todos interesa pues tomar parte en sus deliberaciones. — EL CONSEJO.

NOTA. — Se advierte a los compañeros delegados y al público en general que concurrirá al Congreso, que en el Palacio de Bellas Artes que se celebrará este, estará dispuesto un completo servicio de café.

# NUESTRO EXTRAORDINARIO

Como hablamos anunciado, el próximo número de SOLIDARIDAD OBRERA constará de 8 páginas, ilustradas con grabados y fotografías.

Estará dedicado al Congreso y publicará todos sus acuerdos y discusiones. Su precio será igual que el de los ordinarios.

Los corresponsales que no pagan no lo recibirán.

# DE HUELGAS

## Todo está Igual

Creyeron los incautos que con la venida a Barcelona del ministro de la Gobernación quedarían solucionadas las huelgas hoy existentes en Cataluña, y se equivocaron.

Los que tal pensaron desconocen por completo al burgués catalán, mucho peor, si cabe, que el de las demás regiones españolas.

De nada ha valido la ociosidad del ministro de la Gobernación, pues su intervención en la lucha sólo ha servido para poner una vez más de manifiesto el egoísmo burgués, que atento sólo a su mérito personal, únicamente se vale de las leyes y buenos oficios de las autoridades cuando a ellos les conviene, y no cuando la equidad y la justicia lo reclaman.

Ha sido nula la intervención del Sr. Merino y sin ningún provecho las gestiones realizadas.

Es una nueva plancha que los capitalistas españoles han hecho realizar a todo un señor ministro de la Gobernación, sin dejar por eso dichos capitalistas de demandar fuerzas y más fuerzas para que guarden sus propiedades y velen por su seguridad personal, temerosos de que los huelguistas tanto de Sabadell como de Barcelona, hartos de tanta infamia, de tanto ludibrio, tiren por la calle de enmedio.

Insignificantes son las peticiones de los Sindicatos que hoy batallan, la justicia y parquedad de las mismas ha hecho decir a el mismo conde de Sagasta que era una pequeñez.

¿Qué impide pues su concesión? ¿La soberbia de los que aun creen vivir en los tiempos medioevales? Pues ante esta soberbia, ante esta inhumana negativa existen remedios infalibles, de positivo y rápido mejoramiento, siendo uno de ellos el de retirar las fuerzas que hoy guardan las fábricas.

Vea el ministro de la Gobernación si puede hacerlo, pues de otro modo, la saga está muy tirante, y es fácil se rompa por donde menos se cree.

### La de Metalúrgicos

#### El mitin del domingo

Preside el compañero Cervera, quien recomienda que se preste atención a lo que expongan los compañeros que harán uso de la palabra.

Pons hace historia del mitin celebrado en Mataró la noche anterior, de lo cual se deduce que los metalúrgicos de dicha ciudad están dispuestos a prestar apoyo material y moral cuando los metalúrgicos de ésta lo crean conveniente. Trata de unas hojas que se repartían a la entrada de la Casa del Pueblo, calificando de sinvergüenzas a los miserables que no teniendo el valor de estampar su nombre al pie de la hoja, se escudaban hipócritamente con el pseudónimo de «El grupo de los 19».

Mañé hace también referencia a dichas





